

# Formation Pastorale

## Etape 2 - plan

*Etape 1 : le cheminement spirituel*



*Etape 2 : appeler et suivre*



*Etape 3 : avancer ensemble*

### Pasteurs en responsabilité

Appeler, pourquoi ?

- A l'image du Maître, on est appelé à en appeler d'autres!
- Pour faire grandir l'autre en sainteté, et se mettre au service de sa liberté!

### 1.Recevoir regard de miséricorde du Christ

Le Seigneur m'a appelé(e) non pas parce que j'en suis digne, non pas parce que je suis capable, mais par pure miséricorde, afin de me configurer à Lui.

La légitimité vient de Celui qui m'appelle et non de moi-même.

### 2.Comparaison et jalousie

On voudrait que tout le monde reçoive et vive la même chose. Mais Dieu fait des séparations. Pour Lui, chaque chemin est unique. Et nous pouvons, comme Lui, voir cette différence comme une merveille.

### 3.Demeurer une brebis sur les épaules du Christ, qui se laisse aussi aimer !

Pour accepter le regard de miséricorde du Christ sur moi, il y a plusieurs étapes :

- Demander la grâce de passer du regard des autres sur moi, au regard de Dieu sur moi : un regard qui n'idéalise pas et ne condamne pas.
- Avoir un regard d'espérance sur moi-même certes, mais aussi réaliste : apprendre à déléguer.
- Accepter que je suis à la fois limité dans mon rôle et légitime. Ne pas écouter le syndrome de l'imposteur, mais au contraire recevoir sa légitimité en acceptant la grâce de Dieu. Il faut donc s'accrocher à Lui. Et pour mieux s'accrocher, il faut se faire accompagner.

Etre suivi/accompagné par qui ?

#1 : Par Dieu (la prière)

#2 : Par moi-même (la détente, le temps pour soi (le cours de salsa n'est pas un luxe))

#3 : Par les autres (choisir ceux qui sont capable d'entendre ce que vous avez à dire)

### 4.La solitude du chef

Symptômes :

Aridité, syndrome de l'imposteur ++, isolement, irritabilité, désespoir...

Réaction :

Appeler à l'aide auprès de personnes de confiance compétentes (prêtre, soeur consacrée, vos propres responsables)

# Formation Pastorale

## Etape 2 - questions

### Ma relation à Dieu

Comment se porte ma vie de prière ? Où j'en suis dans ma vie sacramentelle ? De quand date la dernière retraite que j'ai faite ?

### Ma relation à moi-même

Qu'est-ce qui me repose ? Qu'est-ce qui me ressource ? Comment se portent mes amitiés ? Comment j'honore mon état de vie ? Est-ce que ma vie est équilibrée (dormir, manger, faire du sport,...) ?

### Ma relation aux autres

Suis-je accompagné(e) ? De quand date mon dernier accompagnement ? Qui sont les personnes ressources vers qui je peux me confier (mes responsables, un frère prêtre ou une sœur consacrée, un couple dans le Pôle Jeunes,...) ? Est-ce que je prends du temps avec ma famille ? Est-ce que je prends le temps de soigner mes amitiés, de rencontrer d'autres personnes en dehors de la Cité ?

### Textes à méditer

\*Jean 21, 15-23 : Entretien du Ressuscité avec Pierre

\*Extrait de MELLOTT, Pierre, Vous ne serez plus jamais seul, Editions Artège, 2019 :

« Si le Seigneur vous appelle à marcher à l'avant du troupeau en le suivant, n'ayez pas peur de lui répondre oui. Il connaît les besoins de ses fragiles disciples, prend soin d'eux en leur donnant le nécessaire avec générosité et affection. Il sait aussi comment les émonder et les tailler pour les sanctifier. C'est une place privilégiée que celle-ci, où il est donné de contempler les merveilles du Seigneur dans le cœur des autres, et de s'abandonner plus radicalement à son action à travers nous. Là encore, cette solitude plus particulière n'est que le reflet d'un appel tout spécial à rejoindre le Seigneur pour lui être configuré. Il est à la fois beau et exigeant, ou exigeant parce que beau. Tout comme le Seigneur. »

### Pour finir...

Dans les Evangiles, on distingue trois cercles autour de Jésus : la foule, les disciples et les Apôtres. On remarque que Jésus ne s'occupe pas directement de la foule. Il envoie les disciples s'occuper de la foule. Par ailleurs, ce sont les Apôtres qui s'occupent des disciples. Et enfin, c'est Jésus qui s'occupe des Apôtres.

En tant que responsable, vous êtes appelés à avoir le souci de tout le troupeau à commencer par ceux qui sont le plus proche de vous, afin qu'ils deviennent aussi des pasteurs. A l'image de Jésus, votre priorité sera les frères et sœurs qui seront dans votre bureau (de secteur, d'ECM ou de groupe de prière) et les responsables des missions que vous aurez appelés (et qui ne sont pas du bureau). A leur tour, ils prendront soin de ceux qui leur sont confiés.

Vous n'êtes pas Dieu 😊 donc, déléguez, déléguez ! Cela leur permettra de vivre une expérience qui va les transformer et faire d'eux des missionnaires pour toute leur vie !

**A très vite sur la prochaine vidéo !**

